

**Abstimmungsverhalten gegenüber Stimmbevölkerung transparent machen**

Seit dem 01. Januar 2020 ist die neue Geschäftsordnung des Kantonsrats (GOKR, SRSZ 142.110) in Kraft. Bereits seit letztem Herbst stimmt der Kantonsrat per elektronischer Abstimmungsanlage ab. Die bisherigen Erfahrungen haben gezeigt, dass die neue Abstimmungsform nicht nur weniger fehleranfällig, sondern auch effizienter ist. Summa summarum kann man sagen, dass die Einführung einer elektronischen Abstimmungsanlage – trotz anfänglicher Bedenken und Opposition dagegen - ein voller Erfolg war.

Die Möglichkeiten sind damit jedoch noch nicht ausgeschöpft: Bereits an der letztjährigen April-Session wurde im Rahmen der Beratung der neuen GOKR angeregt, die Abstimmungsergebnisse bzw. das Abstimmungsverhalten der Mitglieder des Kantonsrats gegenüber der Stimmbevölkerung transparent zu machen. Die Veröffentlichung von Abstimmungsergebnissen – heutzutage im Internet – entspricht einem demokratischen Bedürfnis. Der Kantonsrat ist ein Milizparlament: Jedes Mitglied wird in seinem Wahlkreis vom Stimmvolk gewählt und vertritt die Anliegen der Wählenden in stellvertretender Funktion. Durch die angestrebte Transparenz erhält jedes Ratsmitglied ein fassbares politisches Profil und von Seiten der Stimmbevölkerung ergeht daraus ein nachvollziehbareres Verständnis, wie jedes einzelne Mitglied im Rat abgestimmt hat.

Als Gegenargument wurde damals aufgeführt, dass eine solche Veröffentlichung im Internet hohe Kosten nach sich ziehen würde. Ein Blick in unseren Nachbarkanton Zug zeigt, dass es auch pragmatische Lösungen gibt. Auf eine Echtzeit-Veröffentlichung der Resultate könnte beispielsweise verzichtet werden. Für Interessierte aus der Stimmbevölkerung sowie Politiker\*innen genügt eine Veröffentlichung im Nachgang zur Session.

**Hiermit beauftragen wir deshalb den Regierungsrat, die Geschäftsordnung des Kantonsrates (GOKR) vom 17. April 2019 dahingehend zu ergänzen, dass das Abstimmungsverhalten der einzelnen Ratsmitglieder künftig für die Allgemeinheit auf dem Internet zugänglich gemacht wird.**



KR Thomas Büeler, SP,  
Lachen



KR Bernhard Diethelm, SVP,  
Vorderthal



KR Carmen Muffler, SP,  
Freienbach



KR Valeria Geissbühler, SVP,  
Buttikon



KR Sepp Marty, FDP,  
Unteriberg



KR Andrea Fehr, CVP,  
Freienbach



KR Michael Spirig, glp,  
Buttikon



KR Matthias Kessler, CVP,  
Brunnen